

Uzarski: Die Reise nach Deutschland

Zehntes Kapitel: „Schon bevor ich die bayrische Grenze überfuhr, verschwanden nach und nach die sächsischen Mitreisenden und ihre Plätze nahmen unverkennbar echte Vertreter des hochinteressanten bayrischen Volkes ein. — Im Gegensatz zu den mikrocephalen*) Sachsen möchte ich die Bayern zu den Makrocephalen**) rechnen. Denn nirgends wieder sah ich Leute mit so dicken Köpfen. Wonach man sich denn ungefähr ausmalen kann, wie ausserordentlich intelligent die Bayern sind. Und nicht nur am Kopfe, auch sonst überall sind sie wohlbeleibt, besonders vorne am Halse, wo sie manchmal so erstaunlich umfangreich sind, dass ich im Anfang glaubte, das wären ihre verrutschten Bäuche. Ihr Geld tragen sie zusammen mit den Eckzähnen ihrer verstorbenen Vorfahren (was eine sehr pietätvolle Sitte ist) an ihren schweren Uhrketten, und auf ihren grünen Hütchen haben sie Federn von toten Hähnen und Ziegen. Was denn sehr prächtig aussieht. Ihre Sprache ist sehr eigenartig und hört sich an, als ob sie einen Holzklotz im Munde hätten. Weshalb sie von Leuten, die einen Holzklotz im Munde zu haben nicht gewohnt sind, ungemein schwer verstanden werden. Am stärksten ausgeprägt ist ihre rührende Liebe zum angestammten Bier und Herrscherhause, von welchen beiden schönen Dingen sie soviel vertragen können, dass man selbst im übrigen, doch sonst durchaus gleichgestimmten Deutschland von tiefer Bewunderung erfüllt ist. Sehr eigenartig ist ihre Sitte, wie sie Kirchen weihen. Mit Gesang und Tanz kommen sie zusammen und, nachdem sie so einige hundert Liter Bier getrunken haben, gehen sie sich dann gegenseitig sehr liebevoll mit Masskrügen und Stuhlbeinen unter die Augen oder an andere Teile ihrer dicken Köpfe. Was dann viel Freude und tiefe Löcher macht. — Die Bayern bekennen sich zur national-sozialistischen Religion, eine Religion neueren Datums und eine Abart der Erfindung eines von Gott und aus einem schweizerischen Gefängnis gesandten Propheten, des heiligen Mussolini. Sie predigt die vollkommene Liebe zum Nächsten, ausgenommen natürlich Andersgläubige, wie Juden und Vaterlandsverräter, die sie mit Revolver und Giftspritzen aus sicherem Hinterhalt zu vertilgen trachtet. Und sehr lobenswert ist ihre edle Gastfreundschaft, die sich an Über-den-Haufen-schiessern von fortschrittlich gesinnten Ministern und anderen, von bösen Leuten verfolgten Edelmenschen — so nennen sie die in diesem vaterländischen Sinne tätigen Gymnasiasten — so überaus bewährt.“

*) „Mikrocephal“, ein gewisser Bestandteil des Telephons.

**) „Makrocephal“ eigentlich „Makrocephalus“ ein altertümliches Pferd mit Flügeln. Nicht zu verwechseln mit „Makrokosmos“, das ist ein Hautpflgemittel.

Gustav Kiepenheuer Verlag Potsdam
